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Raquel Estêvão 
interpreta João Bosco 

no “Forró Feira”
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Homem foge da PM de 
Ponte Nova, causa 

acidente em Viçosa e 
acaba preso

MEIO AMBIENTE
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Denunciado possível 
crime ambiental 

com assoreamento do 
Rio Piranga

Vendedor de mexericas 
perto da Rodoviária 

Velha de Ponte Nova é 
assassinado em Teixeiras
 Um homem de 61 anos, conhecido como 
Carlinhos Mexerica, foi assassinado a tiros, na 
comunidade Bananal, zona rural de Teixeiras. 
A vítima chegou a ser socorrida por populares e 
levada para o Hospital Santo Antônio, em Teixei-
ras, onde já chegou sem vida. A reportagem do 
Líder Notícias apurou que Carlinhos “Mexerica” 
era conhecido em Ponte Nova, pois era visto nas 
imediações da Rodoviária Velha, no Centro His-
tórico, vendendo laranjas e mexericas.
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MOUNTAIN BIKE
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Jimi Futsal em Ponte Nova tem 
abertura com cultura e esporte juntos
 Na noite de quarta-feira, 29 de Ponte Nova, 
no Ginásio do Esporte Clube Palmeirense, aconteceu 
o desfile oficial das equipes que participam da edição 
2024 do Jimi Futsal, com 28 equipes masculinas e 
femininas de todas as regiões de Minas Gerais. Teve 
capoeira, também.

“Paz no Trânsito começa por você” é o tema 
da Campanha Maio Amarelo 2024. 
A mensagem repercutida remete à 

responsabilidade tanto de usuários quanto 
de gestores para garantir um trânsito mais 

seguro para todos os cidadãos.

Páginas 5 e 6 

Sancionada lei que concede 
incentivos fiscais a empresa que 

cede laje para ampliação do
HAG, em Ponte Nova

 Na sexta-feira, dia 23 de maio de 2024 foi san-
cionada lei que isenta de IPTUe ISSQN os imóveis de 
propriedade da Porto Empreendimentos e Participa-
ções Ltda que estão em construção no Bairro Guara-
piranga. Em contrapartida. a empresa cedeu uma laje 
para ampliação do Hospital Arnaldo Gavazza Filho.

Página 3

 Depois de intenso fogo cruzado na Câmara de 
Ponte Nova e de ser alvo de constantes reclamações nos 
programas da Rádio Montanhesa 670 KHz. O terminal de 
embarque e desembarque de passageiros de ônibus rece-
berá melhorias: anúncio foi feito pela vereadora Aninha 
de Fizica (PSB) durante a reunião da Câmara.

Ponte Nova: alvo de constantes 
reclamações de vereadores e 
cidadãos a Rodoviária Nova 

receberá melhorias

José “Zezé” Bueno de Magalhães, Prefeiro Wagner Mol e o empresário João Lúcio, durante cerimônia da 
assinatura da lei (crédito da foto: divulgação da PMPN)
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 E l o n 
Musk empresário 
australiano vive 
nos EUA e está en-
tre os 3 homens 
mais ricos do 
mundo, segundo 
a revista FORBS e 
lista da Bloomberg. 
Sua fortuna varia 
de acordo com os 
critérios de avaliação. Mas não 
é inferior a US$ 186 ou superior 
a US$ 200 bilhões de dólares. 
Com ela ele brinca de empreen-
dedor bem-sucedido e as vezes 
se dá mal. Controlador da TESLA, 
fabricante de carros elétricos, 
aventurou-se nas plataformas so-
ciais adquirindo o Twitter rebati-
zado de “X” por US$ 44 bilhões. 
Hoje essa rede social está avalia-
da em aproximadamente US$ 13 
bilhões. MUSK é empreendedor 
e se vale de tudo que está ao seu 
alcance para vender suas ideias. 
A aquisição do “X” faz parte da 
sua estratégia para emplacar o 
projeto TESLA e outros com pelo 
menos 40 anos de antecedência.
 Fez o mundo acreditar 
que o carro elétrico é solução 
para o momento. Na corrida de-
senfreada para liderar o mercado 
entraram os chineses através da 
BYD e HAVALL. Massificando a 
publicidade atraem consumido-
res com descontos “inacreditá-
veis” que chegam a R$ 50 mil, 
superavaliação do usado até R$ 
40 mil, impostos e seguro pagos.
Tanta generosidade assim é para 
se pensar. Há pontos a serem 
considerados que as narrativas 
não contam. Carros 100% elétri-
cos estão encalhados na China e 
USA e o forte marketing objetiva 
desovar no mundo, a qualquer 
preço, os ativos encalhados. A 
matriz energética de muitos paí-
ses não disponibiliza energia elé-
trica. A promessa de baterias co-
geradoras e duráveis por 10 anos 
não foi testada na prática. A repo-
sição do kit desses acumuladores 
pode chegar a R$ 25 mil mais mão 

de obra. Obviamente que 
as revendas de veículos 
não acenam com está 
possibilidade.
 A HERTZ, empresa 
americana de locação de 
veículos, pesadamente 
endividada, entrou
em recuperação fiscal 
em 2020. Acreditan-
do na reestruturação, a 

HERTZ mergulhou nas narrati-
vas de MUSK e adquiriu frota de 
20 mil carros elétricos. O con-
sumidor não dispunha de rede 
suporte para reabastecimento e 
o plano colapsou. Em 2023 a ope-
radora colocou à venda frota de 
20 mil carros elétricos amargan-
do prejuízos consideráveis. Nos 
EUA como no Brasil a situação 
é a mesma. A matriz energética 
oferecerá alternativas. Recente-
mente a sueca VOLVO anunciou 
a desaceleração das pesquisas e 
produção de carros 100% elétri-
cos. As ações despencaram e a 
montadora faz esforço gigantesco 
para vender estoques. Vendo a 
reação, outras montadoras que 
descontinuaram as pesquisas 
não fizeram anúncio.
 Não subestimemos a 
força dos países produtores de 
petróleo. As reservas atuais po-
dem abastecer o mercado por até 
04 décadas. Mas ainda há muito 
a ser prospectado. Essa riqueza 
não vai petrificar no subsolo. Os 
influenciadores da economia 
mundial não irão permitir. A Pe-
trobras trocou o presidente para 
atender diretrizes do governo. 
Explorar mais petróleo e inves-
tir no refino. Nossa matriz ener-
gética passa pelo etanol, hidro-
gênio verde, biocombustíveis e 
energia elétrica. Bom exemplo 
vem da Toyota. Está no mercado 
o carro híbrido - etanol-gaso-
lina-energia -esta gerada pelo 
próprio carro. Na publicidade 
anunciam: “o futuro sem volta”. 
Para o Brasil, USA e outros, um 
bom caminho. SOS RS continua. 
SE PUDER, AJUDEM!

Prefeituras de Santa Catarina 
adotam cidades destruídas no RS

A tragédia do RS e mais uma tentativa de nos calar!

**Os artigos desta página não correspondem ao pensamento do Líder Notícias: as opiniões são de inteira responsabilidade de seus autores

 Olá, todos bem?
 Em setembro de 
2021 fomos criticados ao 
elogiar a Medida Provi-
sória da Internet, a MP 
1.068/2021, enviada por 
tal via legal face às decisões 
no chamado Inquérito das 
Fake News, ou Inquérito do 
Fim do Mundo segundo o 
ex-ministro Marco Aurélio 
Mello (Inq. 4.781/DF), que 
cessaram a chamada mo-
netização de redes sociais 
dos que defendiam certo 
ideal político. Tal MP visa-
va garantir a permanência 
de contas em redes sociais, 
seja de qual ideologia for, 
esquerda, direita, centro... 
Jornais de renome nacional 
enfatizaram à época que tal 
MP restringia a liberdade 
de imprensa. E assim o pre-
sidente do Senado, Rodrigo 
Pacheco, devolveu a MP ao 
ex-Presidente.
 Em abril de 2023, 
visando acobertar diver-
sas CPI´s e CPMI´s à vista, 

desengavetaram o chamado 
Projeto de Lei (PL) das Fake 
News, o PL 2630/2020, do 
Senador Alessandro Vieira. 
Além da pressa em aprovar o 
PL, íntegra em https://www.
camara.leg.br/proposico-
esWeb/prop_mostrarinte-
gra?codteor=1909983, tenha 
a curiosidade em ler pelo link 
ou busque “PL 2630 Câmara” 
e verá a mordaça legal que se-
ria implementada. Afinal, um 
certo Ministro, ex-promotor de 
Justiça e ex-advogado de uma 
facção criminosa disse em alto 
e bom tom que “a internet deu 
voz aos imbecis.” Com o argu-
mento de liberdade, queriam 
regulamentar e instituciona-
lizar a censura nas redes so-
ciais. O povo gritou e o PL foi 
engavetado.
 Agora, na semana 
passada, em plena tragédia 

do Rio Grande do Sul, ten-
taram na surdina novamen-
te implementar mais uma, 
desfavorecendo plataformas 
como YouTube e Netflix e 
criando mais benesses ao 
sistema Globo de Televisão, 
com o PL 8889/2017, de au-
toria do deputado federal 
Paulo Teixeira, integra do 
PL em https://www.cama-
ra.leg.br/proposicoesWeb/
fichadetramitacao?idPro-
posicao=2157806. Ten-
taram, mais uma vez. Não 
conseguiram, mas seguem 
tentando. Sigamos vigilan-
tes. Como dizia o saudoso 
Ulisses Guimarães, “a única 
coisa que mete medo em 
político é o povo na rua.” 
Cobre posicionamento do 
seu Deputado e Senador! O 
Brasil já possui leis demais. 
Um abraço!

(*) Ricardo Motta é jornalista, escritor e poeta. Ambientalista desde 1977

Ignorância fundamentalista continua 
matando inocentes e palestinos

 Nos 22 anos da Cor-
te de Haia, na Holanda, a hu-
manidade ainda convive com 
facínoras e fundamentalistas. 
O Tribunal Penal Internacio-
nal (TPI) pediu no dia 20 de 
maio, a prisão de Benjamin 
Netanyahu (Israel). Antes dis-
so, recentemente, pediu tam-
bém a prisão de Wadimir Putin 
(Rússia), contumazes autocra-
tas e genocidas.
 O Tribunal de Haia 
foi criado por meio do Estatuto 
de Roma, documento assinado 
em 1998, e entrou em vigor 
oficialmente em 1º de julho 
de 2002, quando foi formado 
o número mínimo de ratifica-
ções para que o TPI pudesse 
funcionar. Ele atua no Direito 
Internacional julgando crimes 
graves, como crimes de guerra 
e crimes contra a humanidade.
 São 04 (quatro) os 
tipos de crime julgados por 
esse tribunal, que atualmente 
é formado por 18 juízes. Ao 
longo de sua existência, o Tri-
bunal Penal Internacional jul-
gou algumas dezenas de casos, 
e houve quatro casos que se 

encerraram com grandes con-
denações. O Brasil ratificou o 
Estatuto de Roma durante o 
governo de Fernando Henri-
que Cardoso.
 O Tribunal de Haia 
está ratificado atualmente por 
123 países e funciona como 
última instância no julgamen-
to. A atuação do TPI acontece 
quando é comprovada a falha 
do judiciário de um determi-
nado país em impor a justiça. 
Atualmente, existem quatro 
casos de condenação realiza-
dos por essa instituição.
 Conforme o site www.
migalhas.com.br a cidade de 

Haia, historicamente, tem lem-
branças que se remontam ao 
Brasil. A I Conferência da Paz de 
Haia ocorreu no final do século 
XIX, no ano de 1899, quando o 
cenário histórico de industriali-
zação e expansão do comércio 
exigia medidas de salvaguarda 
por parte dos países.
 A polarização das 
nações em dois blocos e a 
corrida armamentista tornava 
imprescindível a realização 
da Convenção sobre a Resolu-
ção Pacífica de Controvérsias 
Internacionais, nome oficial 
dado às convenções de Haia.
 A participação de 
Rui Barbosa na II Conferên-
cia, em 1907, foi um dos apo-
geus da sua carreira, dando-
-lhe a reputação de defensor 
das pequenas potências ao 
discursar em prol da sobe-
rania e da igualdade jurídica 
dos Estados: "Vi todas as 
nações do mundo reunidas, 
e aprendi a não me envergo-
nhar da minha (Brasil). Me-
dindo de perto os grandes e 
os fortes, achei-os menores 
e mais fracos do que a Jus-
tiça e o Direito."
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 Equipe técnica da 
Empresa Brasileira de Serviços 
Hospitalares (EBSERH), braço 
do Ministério da Saúde, chegou 
em Viçosa no dia 27 de março e 
ficou até dia 29/05. O objetivo é 
avaliar, in loco, a implantação 
de um Hospital Universitário 
na cidade de Viçosa. No 1º dia, 
os representantes da EBSERH 
encontraram-se na UFV (Uni-
versidade Federal de Viçosa), 
que comandará a implantação.
 Os técnicos partici-
param de reuniões e visitas à 
UFV, aos hospitais São Sebas-
tião e São João Batista, além 
de conhecerem as principais 
estruturas hospitalares públi-
cas do município. A demanda 
para implantação do Hospital 
Universitário em Viçosa foi ini-
ciada pela UFV em setembro de 
2023 e oficializada com um ofí-
cio entregue pelo reitor Deme-
trius David da Silva ao Ministro 
da Educação, Camilo Santana.
 Dentre as razões evi-
denciadas no documento e que 

levaram à solicitação, estão 
a crise permanente na saúde 
hospitalar, que afeta grave-
mente a população de Viçosa 
e toda a microrregião; a neces-
sidade de formação dos cursos 
da área de saúde; e os prejuízos 
educacionais, com o fechamen-
to de diversos programas de re-
sidência em áreas estratégicas 
para o Sistema Único de Saúde 
(SUS) e para a UFV.
 Após reuniões, que 
contaram também com a ar-
ticulação de diversos parla-
mentares, a EBSERH iniciou 
o estudo para implantação 
do Hospital Universitário em 
Viçosa. Ao falar sobre as con-
versas da comitiva, o reitor De-
metrius David da Silva disse: 
“A visita foi extremamente im-
portante e nós percebemos, 
claramente, que os membros 
da comitiva, 3 profissionais 
da EBSERH, detectaram que 
nós possamos sim ter um 
Hospital Universitário (HU)".

A crise da saúde pode ter fim, em Viçosa, com a 
implantação do Hospital Universitário da UFV

Alvo de constantes reclamações de 
vereadores e cidadãos receberá melhorias

vereadora Aninha de Fizica 
(PSB) durante a reunião da 
Câmara na segunda-feira, de 
27 de maio. Ela explicou que 

 Depois de inten-
so fogo cruzado na Câmara 
de Ponte Nova e de ser alvo 
de constantes reclamações 
nos programas Canal Reis 
(8 horas até 11h40min), 
apresentado pelo jornalis-
ta Afonso Reis, e Programa 
Vicente de Freitas (13 horas 
até 16 horas), comandado 
pelo radialista Vicente de 
Freitas, a Rodoviária Nova 
receberá melhorias, nos pró-
ximos meses. O terminal de 
embarque e desembarque de 
passageiros de ônibus está 
localizado no Bairro CDI, ao 
lado do Colégio Municipal e 
da Junta Trabalhista.
 O anúncio de que 
Rodoviária Nova deve rece-

o projeto de intervenções no 
espaço foi apresentado em 
reunião com o prefeito, em 
que estavam também, os ve-
readores Zé Roberto Júnior 
(Rede Sustentabilidade) e 
Wagner Gomides (PV).
 “O prefeito falou 
que havia, já pronto, um 
projeto já para a Rodoviá-
ria (Nova). Precisa mesmo 
de mudanças, a melhoria, 
a limpeza, porque é um 
lugar onde a gente recebe 
os nossos entes queridos e 
as pessoas que estão che-
gando para a nossa cida-
de”, justificou, ressaltando 
que a cobrança por melho-
rias foi feita por todos os 
vereadores.

ber melhorias na ilumina-
ção, na limpeza e na estru-
tura dos bancos do saguão 
de passageiros foi feito pela 

O terminal de embarque e desembarque de passageiros, a “famosa” Rodoviária Nova, de Ponte Nova, 
vai receber melhorias (crédito da foto: Diego Siman/Líder Notícias)

Reunião realizada na UFV para tratar da implantação do HU, em Viçosa (crédito da foto: divulgação da UFV)

Comunidades atingidas em Ponte Nova, Rio Doce 
e Santa Cruz do Escalvado por rompimento de 

barragem em Mariana celebram acordo

elhore os resultados 
da sua empresa com a

A3TV.BR

RODOVIÁRIA NOVA

MINISTÉRIO PÚBLICO

a utilização de práticas de 
autocomposição.
 Estiveram presen-
tes no encontro, além de 
integrantes das comissões 
de pessoas atingidas do 
território atingido, o Mi-
nistério Público Federal, a 
Fundação Renova, a Con-
sultoria Kearny, o Centro 
Rosa Fortini e o Programa 
de Mapeamento de Povos e 
Comunidades Tradicionais 
da UFMG (Universidade Fe-
deral de Minas Gerais.
 O evento celebrou a 
assinatura do Termo de Acor-
do que garante a participa-
ção de Assessoria Técnica In-
dependente (ATI) Centro de 
Formação Popular Rosa For-
tini no trabalho de auxiliar 
as comunidades atingidas. 
O acordo foi incluído como 
uma das ações de autocom-
posição realizadas pelo MP 
dentro do “Programa Com-
pondo em Maio 2024”.

 O rompimento da 
Barragem de Fundão, de pro-
priedade da Samarco Mine-
ração, em Mariana, ocorrido 
no dia 05 de novembro de 
2015, tirou a vida de 19 pes-
soas e deixou um rastro de 
destruição que atingiu diver-
sos municípios mineiros en-
tre eles Rio Doce, Santa Cruz 
do Escalvado e a comunida-
de rural Simplício, que fica 
abaixo do Povoado Xopotó, 
em Ponte Nova.
 Passados quase 10 
anos da tragédia muitas co-
munidades atingidas ainda 
lutam para terem os res-
pectivos direitos reconheci-

 O promotor de Jus-
tiça Paulo César Vicente de 
Lima, coordenador do Centro 
de Apoio Operacional às Pro-
motorias de Justiça de apoio 
Comunitário, Inclusão e 
Mobilização Sociais (Cao-Ci-
mos), destacou que durante 
a pandemia do coronavírus 
foram realizadas várias reu-
niões públicas com as todas 
as comunidades atingidas.
 “Fizemos uma pre-
sencial lá em Rio Doce, com 
as participações de repre-
sentantes das comunidades 
de Santa Cruz do Escalvado 
e também de Xopotó (Sim-
plício). Além do Ministério 
estavam presentes a DPU 
e o MPF. Ficou evidente a 
sensação de injustiça e de 
revolta muito grande das 
pessoas alegando que os 
principais atingidos esta-
vam ficando para trás, fora 
das indenizações”, disse ele.

dos, pessoas ainda buscam 
indenizações individuais 
e também os devidos res-
sarcimentos pelos danos 
socioeconômicos causados 
à coletividade.
 Para celebrar algu-
mas vitórias conquistadas 
por comunidades atingidas 
pelo rompimento, o Minis-
tério Público (MP) realizou 
na terça-feira desta semana, 
28 de maio, um encontro em 
Belo Horizonte no qual foi 
apresentado um balanço so-
bre direitos conquistados por 
pessoas atingidas que vivem 
em Rio Doce, Santa Cruz do 
Escalvado e Ponte Nova, com 

Momento da reunião realizada em Belo Horizonte, em 28/05 (crédito da foto: Divulgação do MP)

Rompimento da Barragem de Fundão (Mineradora Samarco) em Mariana despejou mais de 62 milhões de 
rejeitos e lama nos rios Gualaxo do Norte, Carmo, Doce e Piranga, cerca 02 (dois) quilômetros (crédito da 
foto: foto publicada no Líder Notícias em 2021, produzida pela Amapi)



@colombarialine - Feliz da vida com a 
minha filha Laura!

@arseniomarina - Energizando a vida 
com alimentos saudáveis!

@natal.de.minas - Buscando levar não só o 
show, mas energia positiva para todos!

@afmauroribeiro - Não se preocupe, as solu-
ções chegarão desde que você faça força!
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Reginaldo do Sinticom

 “Hoje tive uma reunião muito produtiva 
com o Roger Garcia (centro), produtor-executivo 
da Ponta de Lança Sports, e o Luiz Carlos Silva, 
narrador da Rádio Band FM”, é o que diz Athirson 
(à esq.), ex- craque do CR Flamengo, hoje secretá-
rio-executivo do Ministério do Esporte.
 Na ocasião eles discutiram um projeto em-
polgante que visa inspirar jovens por meio de his-
tórias de ídolos do futebol nacional. “Em breve, 
mais detalhes sobre essa iniciativa que promete 
impactar positivamente a comunidade esportiva” 
comenta Athirson.

 “Dona Dolores, esse sorriso me motiva todos 
os dias, me traz coragem e força para continuar. Tra-
go comigo todos os seus ensinamentos e carrego com 
prazer a responsabilidade do seu legado, legado de 
mulher forte, guerreira e vencedora!”, diz a orgulho-
sa filha de Dona Dolores. Marilda da Silva, à direita da 
foto, com a mãe, e a irmã Varilda, à esquerda. “A dona 
Dolores e as todas as mamães, Feliz Dia das Mães!”, 
comentou Marilda da Silva em sua página do Facebook.

Athirson e Luiz Carlos Silva

Marilda da Silva no Dia das Mães

 O pedreiro de profissão, 
corajoso na vida real, Reginaldo 
de Oliveira da Silva, está à fren-
te do Sinticom Vale do Piranga 
(Sindicato dos Trabalhadores 
da Construção civil e do Mobi-
liário de Ponte Nova e Região) 
desde o final de 2013. Na sema-
na passada ele foi eleito para o 
seu 3º mandato. “Vou continuar 
mostrando para os filiados e os 
trabalhadores da construção 
civil que é preciso a união via 
Sinticom. Juntos, somos mais 
fortes!”, disse Reginaldo no pro-
grama “Acorda Vale” em entre-
vista cedida a Batista da Silva, 
em 29 de maio.
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Prefeito Wagner Mol sanciona lei que isenta a Porto 
Empreendimentos por 15 anos de pagar impostos municipais

Crianças serão vacinadas nas escolas públicas  
por força de lei para defender a saúde

José Zezé Bueno de Magalhães, Prefeito Wagner Mol e João Lúcio Barreto Carneiro, da Porto 
Empreendimentos e Participações (crédito da foto: divulgação da assessoria de comunicação 
da Prefeitura)

Projeto cria o Programa Nacional de Vacinação em Escolas Públicas (credito da foto ilustrativa: 
divulgação Senado Federal)

Registro dos presentes na cerimônia realizada no gabinete do Prefeito Arnaldo Gavazza Filho 
(crédito da foto: divulgação da assessoria dr comunicação da Prefeitura)

apresentou a proposta de 
ampliação do Hospital, que  
O HAG deve investir na sua 

 O programa deter-
mina que as equipes de saúde 
locais devem ir às escolas para 
imunizar as crianças matricu-
ladas nos ensinos infantil e 
fundamental, oferecendo as 
vacinas previstas para cada 
idade. As datas das campa-
nhas nas escolas devem ser 
divulgadas com antecedência. 
O projeto também prevê a am-
pliação da imunização para jo-
vens não matriculados e adul-
tos da comunidade, conforme 
a disponibilidade de vacinas. 
 Já o artigo 4º determi-

ampliação num prazo de até 
06 (seis) anos e ampliar o 
atendimento de pacientes 
do SUS, com mais de 100 
novos leitos.
 O Prefeito Wag-
ner Mol Guimarães (PSB) 
ressaltou a importância da 
expansão do HAG tanto na 
oferta de serviços de saúde 
quanto na geração de em-
prego e renda para os pon-
te-novenses. Em suas pala-
vras, agradeceu a parceria 
com a empresa Porto Em-
preendimentos e Participa-
ções e se colocou à disposi-
ção da direção do Hospital 
Arnaldo Gavazza Filho para 
que se consiga a execução 
do projeto de ampliação.

na que as escolas devem enviar 
uma lista de alunos não vacina-
dos à unidade de saúde e noti-
ficar os pais, ou responsáveis, 
para visitarem uma unidade de 
saúde. Se não comparecerem 
em 30 dias, visitas domiciliares 
podem ser realizadas. Senado-
res da oposição, a exemplo de 
Cleitinho (Republicanos/MG), 
Damares Alves (Republicanos/
DF), Eduardo Girão (Novo/CE), 
e Rogério Marinho (PL/RN), cri-
ticaram esse artigo, justificando 
que isso obrigaria a vacinação 
das crianças.

 Na sexta-feira, 
dia 23 de maio de 2024 foi 
sancionada lei  que isenta 
de IPTU (Imposto Predial e 
Territorial Urbano) e ISSQN 
(Imposto Sobre Serviço de 
Qualquer Natureza) os imó-
veis de propriedade da Porto 
Empreendimentos e Parti-
cipações Ltda que estão em 
construção no Bairro Guara-
piranga. Em contrapartida. 
a empresa cedeu uma laje 
para ampliação do Hospital 
Arnaldo Gavazza Filho. 
 Na oportunida-
de, José “Zezé” Bueno de 
Magalhães, presidente do 
Conselho Curador da Fun-
dação Beneficente de Saú-
de Arnaldo Gavazza Filho 
(HAG), mantenedor do Hos-
pital Arnaldo Gavazza Filho 

 A vacinação infantil 
no país sofreu queda brusca 
de quase 20%, o que colocou 
o Brasil entre os 10 países com 
menor cobertura vacinal do 
mundo. A informação está con-
tida no relatório do médico e 
senador Marcelo Castro (MDB) 
no relatório, citando dados do 
Fundo das Nações Unidas para 
a Infância (Unicef). 
 Este argumento ser-
viu para aprovar o Projeto de 
Lei que cria o Programa Nacio-
nal de Vacinação nas Escolas 
Públicas O Projeto de Lei  foi 
aprovado pelo Senado por 
votação simbólica na semana 
passada e agora segue para 
sanção do presidente Luiz Iná-
cio Lula da Silva. 
 Com objetivo de au-
mentar a cobertura vacinal 
de crianças no país, a medida 
determina que todas as es-
colas públicas, ou que obtêm 
recursos públicos, devem re-
ceber equipes de saúde para 
vacinação. As escolas privadas 
também podem participar, 
basta manifestar interesse ao 
sistema de saúde local. 

O mandato coletivo Juntos 
Para Servir, composto pelo 
deputado estadual Leleco 
Pimentel e pelo deputado fe-
deral Padre João, ambos par-
lamentares eleitos pelo PT, 
se reuniu dia 23 de maio, no
Banco de Desenvolvimento 
de Minas Gerais (BDMG), 
em Belo Horizonte, com 02 
(dois) temas na pauta de 
interessa da região de Ma-
nhuaçu: as melhorias para o 
Hospital César Leite e apoio 
aos cafeicultores.
 O encontro con-
tou com a participação do 
diretor-presidente Gabriel 
Viégas Neto, do diretor-
-executivo Rômulo Martins 
de Freitas, do Provedor do 
Hospital César Leite Milton 
Martins de Oliveira, do Ge-
rente de Planejamento de 
Projetos Chardson Roberto 
da Paixão, do advogado Jé-
sus Batista Sousa Sangi.
 O deputado esta-
dual Leleco Pimentel des-

tacou que, além dos aportes 
de emendas e da busca por 
correções na tabela do SUS, 
foram destacados projetos 
de inovação tecnológica, 
como a produção própria de 
oxigênio e a implantação de 
100% de energia solar no 
hospital. Essas iniciativas 
têm o potencial de reduzir 
as despesas mensais em 
mais de R$ 100 mil, asse-
gurando a sustentabilidade 
futura do hospital.
 Ainda na quinta-fei-
ra, durante a tarde, os repre-
sentantes do mandato dos 
02 (dois) deputados se reu-
niram com Milton Martins, 
o provedor do HCL, no escri-
tório do projeto “Juntos para 
Servir” em Belo Horizonte. O 
diretor do HCL agradeceu a 
indicação de R$484.490,00 
para o hospital. Serão 
R$280 mil destinados à re-
forma e R$204.490,00 para 
o custeio de média e alta 
complexidade.

Deputados estadual Leleco Pimentel e 
Federal Padre João destinam R$ 484 

mil para Hospital de Manhuaçu

Milton Martins, deputado federal Padre João (PT), Gabriel Viegas Neto, deputado estadual Leleco 
Pimentel (PT) e o representante do BDMG (crédito da foto: divulgação do mandato coletivo Juntos 
para Servir)

Em contrapartida, a empresa cedeu laje ao Hospital 
Arnaldo Gavazza Filho para ampliação e implantação de mais leitos
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MEIO AMBIENTE E DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL

No momento em que o país 
enfrenta uma das maiores 
crises ambientais de sua his-
tória, com a tragédia do Rio 
Grande do Sul, o Senado Fe-
deral debate uma Proposta 
de Emenda à Constituição 
(PEC 3/2022) que, na práti-
ca, abre caminho para a pri-
vatização das praias brasilei-
ras, favorece a especulação 
imobiliária, prejudica comu-
nidades pesqueiras e pode 

 Com o polo de fruti-
cultura criado por lei estadual, 
a Zona da Mata busca agora 
sua consolidação por meio da 
criação de um novo arranjo 
produtivo local (APL) reconhe-
cido pelo Governo do Estado. 
Esse objetivo estaria próximo 
de ser alcançado, mas para 
ser concretizado precisaria da 
participação e do pleno envol-
vimento de 03 (três) setores: 
produtores rurais; órgãos e 
entidades de pesquisa, exten-
são e fomento; e a chamada 
governança, que é a instância 
de representação do APL.
 Representantes re-
gionais das citadas áreas, além 
de autoridades locais e da re-
gião, participaram na última 
sexta-feira, 24)de maio, de 
uma reunião da Comissão de 
Agropecuária e Agroindústria 
da Assembleia Legislativa de 
Minas Gerais (ALMG), que tra-
tou do assunto em Visconde 

agravar, ainda mais, os efei-
tos das mudanças climáticas.
 A PEC 3/2022, tam-
bém conhecida como “PEC 
da Extinção dos Terrenos de 
Marinha”, propõe a extinção 
e a transferência do domínio 
de áreas públicas da União, 
conhecidas como terrenos 
de marinha, para estados e 
municípios (gratuitamente), 
para foreiros, cessionários e 
ocupantes (sob pagamento).

do Rio Branco, cidade-sede do 
polo de fruticultura.
 Deonir Luiz Dallpal, 
coordenador técnico regional 
da Empresa de Assistência 
Técnica e Extensão Rural de 
Minas Gerais (Emater-MG) 
em Viçosa, apresentou le-
vantamento da situação da 
fruticultura na Zona da Mata. 
“90% dos agricultores são fa-
miliares. Eles estão em 140 
municípios envolvidos na 
fruticultura: goiaba, banana, 
tangerina, laranja, limão, ma-
racujá e manga.

Emater apresenta relatório 
em sessão da Câmara Municipal Fruticultura busca consolidação com 

arranjo produtivo na Zona da Mata

Meio Ambiente, para solici-
tar averiguações de docu-
mentos e a legalização dos 
fatos, com urgência”, afir-
mou o parlamentar.
 O vereador concluiu 
dizendo que já fez outras 03 
(três) denúncias graves de 
crimes ambientais no muni-
cípio: esgoto a céu aberto no 
Bairro Central/Pachequinho, 
assoreamento no Ribeirão 
dos Oratórios, notadamen-
te na região do Bairro Anna 
Florência, próximo ao trevo 
de Oratórios e grande mo-
vimentação de terra (ater-
ramento) na Rua de Olaria 
de Baixo, no Bairro Anna 
Florência.
 Entendendo a his-
tória da construção da ETE-
-Ponte Nova - Em 11 de agos-
to do ano passado (2023), o 
Líder Notícias publicou a se-
guinte notícia, que mereceu a 
principal matéria jornalística
de capa da edição nº 554: “A 
empresa RFJ Construtora, 
de Belo Horizonte, retomou 
os trabalhos para a conclu-
são das obras da Estação de 

Ater retorna para o Mu-
nicípio com R$ 15,86”, 
ressaltou Kamila Almeida 

 Na reunião plenária 
realizada na segunda-feira, 
27 de maio, o vereador e pre-
sidente da Câmara, Dr. Wel-
lerson Mayrink (PRD), utili-
zou a palavra livre para fazer 
denúncias de possível crime 
ambiental contra a empre-
sa RFJ Construtora, de Belo 
Horizonte, responsável pela 
construção da ETE (Estação 
de Tratamento de Esgoto) de 
Ponte Nova. Ainda segundo o 
vereador, nem a presença da 
Polícia Militar de Meio Am-
biente impediu que a empre-
sa continuasse com as obras.
 Através de fotos e 
vídeos, o vereador mostrou 
a construção de uma estrada 
de acesso a ETE (na verdade 
é a construção de intercep-
tores de esgoto) que está 
causando assoreamento do 
Rio Piranga. “A estrada está 
sendo construída em frente 
a Fazenda Três Corações, do 
outro lado do Rio Piranga. 
Estão jogando muita terra 
dentro do Rio Piranga. Fiz 
denúncia ao Ministério Pú-
blico e à Polícia Militar de 

 O Relatório Anu-
al de Ações de Assistência 
Técnica e Extensão Rural 
(Ater) de 2023 da Emater/
Ponte Nova foi apresenta-
do pela extensionista de 
Bem-Estar Social Kamila 
Almeida de Castro, durante 
participação em sessão do 
Legislativo ponte-novense, 
no dia 23 de maio. Um dos 
destaques do documento 
foi o comparativo entre os 
recursos que a Emater via-
bilizou para o Município e 
o valor investido pelo Poder 
Executivo.
 “A cada R$ 1 apli-
cado pela Prefeitura de 
Ponte Nova, o serviço de 

Tratamento de Esgoto (ETE) 
de Ponte Nova. A movimen-
tação volta depois de quase 
04 (quatro) meses paralisa-
da, uma vez que a Prefeitura 
multou a empresa vencedo-
ra do certame em 2020, a 
Perfil Engenharia, a mesma 
que abandonou as obras da 
ETE- -Barrinha, de Viçosa, 
há 02 (dois) meses”.
 O que diz o DMAES  
A editoria do Líder Notícias 
solicitou informações da au-
tarquia de água e esgoto de 
Ponte Nova que respondeu: 

“Assim que ficamos saben-
do da denúncia convocamos 
o engenheiro responsável 
pela obra, que é a empresa 
contratada. Nós estamos 
fiscalizando a obra, mas a 
empresa é responsável pela 
construção dos intercepto-
res e o engenheiro disse que 
pode ter sido descuido do 
operador de máquina, mas 
toda a terra será retirada e 
será evitado o assoreamento 
no Rio Piranga”, disse Da-
nielle Alvarenga, Diretora-
-adjunta do DMAES.

Vereador faz denúncias sobre a construção de 
interceptores de esgoto para a ETE-Ponte Nova

Máquina trabalha na construção de estrada, por onde passarão interceptores de esgoto para acesso 
à futura ETE-Ponte Nova (crédito da foto: Ronaldo Fernandes/Comunicação e divulgação da CMPN)

Praias isoladas podem perder este papel importante com a nova proposta que está no Senado 
Federal (crédito da foto: Casa Vogue)

Kamila Almeida de Castro na Tribuna Livre da Câmara (crédito da foto: Divisão de Comunicação 
e Divulgação da CMPN)

de Castro, que também ex-
plicou sobre o trabalho da 
Emater, que presta assistên-
cia técnica aos agricultores 
familiares – na verdade ao 
produtor rural de maneira 
geral, prioritariamente aos 
agricultores familiares.
 Essa assistência 
técnica é baseada na de-
manda do produtor. Kamila 

Almeida de Castro fez uma 
breve apresentação das 
diversas ações realizadas 
pela Emater, como apoio 
para produção de frutas e 
hortaliças, bovinocultura 
e suinocultura, desenvol-
vimento de projetos, assis-
tência técnica em grupo e 
campanhas para mulheres 
e de recolhimento de emba-
lagens de agrotóxicos.
 Kamila contou 
que, por meio da Empre-
sa, Ponte Nova conseguiu 
avanços importantes, em 
2023, como a inauguração 
do Centro Comunitário do 
Cedro. “Vários benefícios 
para a Comunidade, como 
a aquisição de tanque de 
leite, aquisição de balan-
ça de pesar gado, pomar 
para 13 famílias, a reforma 
do Centro Comunitário e a 
aquisição de equipamen-
tos também para que eles 
possam utilizar o Centro 
Comunitário”, ressaltou.

CRIME AMBIENTAL?

Proposta abre caminho para 
privatização de praias e agrava crise 

climática, alertam ambientalistas

DMAES tomou providências acionando o engenheiro responsável pela obra da Estação de Tratamento de Esgoto
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Nutrição e fertilidade: entenda 
essa importante relação

COMO A NUTRIÇÃO AFETA A FERTILIDADE?
 Mulheres que 
pretendem engravidar 
precisam estar atentas 
aos alimentos que con-
somem, uma vez que 
alguns nutrientes são 
essenciais para o bom 
funcionamento do sis-
tema reprodutor. Entre 
eles, a/o nutricionista 
destaca alguns.
 Folato - Uma das 
suas funções é prevenir 
defeitos no fechamento 
do tubo neural do feto. 
Não à toa, médicos e nu-
tricionistas recomendam 
a suplementação de áci-
do fólico para mulheres 
que estão em idade fértil.
 Vitamina D - A 
literatura indica que essa 

 No site espe-
cializado em medicina 
NutMed, a editoria do 
Líder Notícias, buscou 
respostas sobre nutrição 
e fertilidade e encontrou 
bons argumentos. Antes 
de falar sobre a influên-
cia da nutrição na ferti-
lidade, vale a pena saber 
mais sobre essa dificul-
dade ou incapacidade de 
reprodução que acomete 
diversas pessoas.
 Segundo a Or-
ganização Mundial de 
Saúde (OMS) de 8 a 
15% dos casais enfren-

vitamina pode exercer 
uma função no sistema 
reprodutor feminino, 
pois percebeu-se que mu-
lheres com níveis regula-
res do nutriente, tinham 
mais facilidade de engra-
vidar. Como a carência de 
Vitamina D está em alta 
no Brasil há alguns anos, 
é um ponto que merece 
ser observado.
 Lipídios - Em-
bora ainda sejam ne-
cessários mais estudos, 
nota-se que a ingestão 
adequada das chamadas 
“gorduras boas” pode 
melhorar a produção de 
hormônios femininos li-
gados à reprodução, faci-
litando assim a ovulação.

tam algum contratem-
po para conseguirem se 
reproduzir. Em certos 
lugares do mundo, esse 
percentual chega próxi-
mo dos 30%, uma taxa 
surpreendente.
 A infertilida-
de, momentânea ou 
permanente, pode ser 
causada por inúmeros 
motivos, como disfun-
ção ovulatória, síndro-
me dos ovários poli-
císticos, endometriose, 
distúrbios na tireoide, 
estresse, sedentarismo 
ou problemas nutricio-

nais. Ou infertilidade 
seminal do homem.
 Como o foco 
desta matéria jornalís-
tica é abordar o papel 
da nutrição na saúde e 
fertilidade da mulher, 
veremos de perto como 
o padrão alimentar atua 
nesse processo. A pro-
cura por um nutricio-
nista especialista em 
fertilidade só cresce, 
pois está cada vez mais 
clara a importância de 
uma alimentação espe-
cífica para facilitar a ge-
ração de filhos.

Arte desenvolvida pelo site NutMed

Fertilidade na mulher: como modular por meio da nutrição integrada? (crédito da foto: Blo-
gs Científicos)

 A n t i ox i d a n te s   
O excesso de radicais li-
vres no organismo pode 
dificultar a capacidade 
reprodutiva. Substâncias 

e o Betacaroteno fizeram 
com que mulheres conse-
guissem diminuir o tempo 
que levavam para iniciar 
uma gestação.

antioxidantes parecem 
desempenhar papel cru-
cial numa boa saúde fértil. 
Certos trabalhos demons-
traram que a Vitamina C 
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CANAL REIS ESTÁ NO AR DE SEGUNDA 
A SÁBADO

QUADROS DO PROGRAMA CANAL REIS

Tele Sorte, Medicina Geral com Dr. Bransildes Terra; Horóscopo com 
previsões astrológicas de seu signo; Aniversariantes do Dia e Sorteio 
de Brindes.

- De: 08h até 12h

Broncas e reclamações de qualquer órgão nós respondemos. 
É só ligar para 3881-5339: DMAES. Prefeitura, Polícia, Correios, 
operadoras de telefonia, lojas, DEER, Governo do Estado, cartão 
de crédito e bancos.  Para disputar um 

cargo de prefeito ou verea-
dor nas Eleições de 2024, 
ocupantes de diversos car-
gos e funções – como servi-
dores públicos, sindicalistas 
e militares, por exemplo 
– devem estar atentos aos 
prazos de desincompatibi-
lização exigidos por lei. A 
ação é o ato pelo qual um 
pré-candidato ou uma pré-
-candidata deve se afastar, 
de forma temporária ou de-
finitiva, de determinado car-
go ou função para concorrer 
a uma vaga na eleição.
 Caso o pré-candi-
dato continue exercendo 
a função que ocupa após o 
prazo definido pela legisla-
ção eleitoral, ele incorre na 
chamada incompatibilida-
de, que é uma das causas 
de inelegibilidade previs-
tas na Lei Complementar 
nº 64/1.990. Os dirigentes 
sindicais têm que se afastar 
04 (quatro)meses antes, ou 

seja: a partir de 05 de junho.
 Os secretários mu-
nicipais – ou membros de 
órgãos congêneres – que 
quiserem concorrer a uma
vaga de vereador devem 
se afastar 06 (seis) meses 
antes do pleito (05/04). Já 
para a vaga de prefeito ou 
vice-prefeito, o prazo para 

ses para a disputa do cargo 
de prefeito, vice-prefeito e 
vereador. Já magistradas e 
magistrados devem se afas-
tar 04 (quatro) meses antes 
do pleito se quiserem se 
candidatar ao cargo de pre-
feito ou vice-prefeito, e 06 
(seis) meses antes se dese-
jarem concorrer a vereador.

os secretários municipais 
(incluídos aqui também os
secretários estaduais) se 
desligarem do cargo é de 
04 (quatro meses): 05/06.
No caso de servidores pú-
blicos, estatutários ou não, 
a Justiça Eleitoral determi-
na o prazo de desincompa-
tibilização de 03 (três) me-

Eleições 2024: fique atento aos 
prazos de desincompatibilização
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Dr. Wellerson Mayrink (PRD) coleciona diversas e 
importantes cobranças para soluções em Ponte Nova

do futuro Asilo Municipal 
para dar dignidade aos ido-
sos. Mas custa caro: R$ 7 
milhões”, comentou.
 O vereador falou 
também sobre as diversas e 
insistentes indicações e re-
querimentos para encontrar 
soluções para o espaço da 
Rodoviária Nova, o terminal 
de embarque e desembarque

aposentar. “Era pago. Parece 
que até 2016, mas não mais. 
A administração disse que 
vai regulamentar o benefício. 
Esperamos para este ano, 
ainda”, disse.
 Há 02 (duas) sema-
nas, o vereador comentou na 
Palavra Livre da Câmara que 
nos próximos dias o secretário 
de Obras (Saulo Benfeito) fará 
vistoria na obra de finalização 
da canalização do Pachequi-
nho. “Esta é mais uma priori-

 O médico Dr, Wel-
lerson Mayrink (PRD), eleito 
em 2020 pelo PSB, com 367, 
usou como slogan “O médico 
do Povo”, por sua dedicada 
atenção à medicina popular 
que ele praticava nos atendi-
mentos no SAMMDU (Serviço 
de Atendimento Médico Muni-
cipal de Urgência), localizado 
Triângulo. “Desde os primei-
ros dias de meu mandato 
cobrava modificações estru-
turais no SAMMDU. Foi uma 
luta travada com sucesso. A 
reforma e ampliação está em 
andamento”, comentou.
 Dr. Wellerson 
Mayrink (PRD) foi entrevista-
do pelo radialista Vicente de 
Freitas na tarde (13h30min) 
de quinta-feira, 23 de maio, 
no estúdio da Rádio Monta-
nhesa 670 KHz, com suporte 
jornalístico do Líder Notícias. 
“Outro tema que debati du-
rante 03 (anos) é a mudança 
do Asilo Municipal. Tentei e 
até consegui emenda parla-
mentar, mas não aconteceu. 
Pelo menos já existe o local 
liberado para a construção 

 A participação do 
único vereador de Ponte Nova 
que um dia se licenciou do 
cargo eletivo para ocupar uma 
secretaria, a de Desenvolvi-
mento Rural (Sedru), partici-
pou da rodada de entrevistas 
na quarta-feira, 29 de maio. 
“Nós estamos preocupados 
com o Bairro Nova Copaca-
bana, a falta de drenagem 
e a quantidade de água que 
vem do Loteamento Cidade 
da Serra. O local precisa de 
infraestrutura, como calça-
mento de diversas ruas. Te-
mos o compromisso da atual 
administração em solucionar 
os problemas”, comentou o 
parlamentar municipal que 
está sei 4º mandato.
 Zé Osório (PSB), que 
foi presidente do Sindserp 
(Sindicato dos Servidores 
Públicos Municipais e Autar-
quias de Ponte Nova), na dé-
cada de 1990,comentou com 
o radialista Vicente de Freitas 
(Rádio Montanhesa 670 KHz) 
que está em busca da regulari-
zação do benefício conhecido 
como “pé na cova”, que é um 
prêmio de 20% a ser incorpo-
rado ao salário de quem vai se 

de passageiros. “Falta se-
gurança, o espaço está de-
teriorado, falta iluminação 
adequada. A rigor, a maio-
ria dos vereadores encam-
pou esta “briga”. Tomara 
que haja respostas por par-
te do Executivo”, disse.
 Ao encerrar a entre-
vista, o vereador , agora do 
PRD (Partido da Renovação 

dade de Wagner Mol Guima-
rães (Prefeito de Ponte Nova),
que eu venho cobrando. A 
obra que foi licitada em pouco 
mais de R$400 mil, agora vai 
chegar R$ 1 milhão. Mas existe 
dinheiro” afirmou Zé Osório.
 Sobre sua passagem 
pela secretaria municipal 
de Desenvolvimento Rural 
(Sedru), entre o dia 10 de 
abril de 2023 a 29 de março 
de 2024, o vereador afirmou 
conseguiu realizar obras em 

Democrática) disse que sua 
passagem pela presidência 
rendeu diversas audiências 
públicas que serviram para 
aproximar o Legislativo da 
comunidade: “Com a refor-
ma e estruturação da Praça 
da Democracia (ao lado), 
não haverá mais cerca. Ha-
verá liberdade de ir e vir 
para todos”.

estradas rurais que havia mais 
de 04 (quatro) anos estavam 
paralisadas. “Trabalhamos 
durante todos os dias da se-
mana, inclusive aos domin-
gos e feriados. Conseguimos 
reativar o PAA (Programa 
de Aquisição de Alimentos, 
realizamos o I Encontro da 
mulher Rural e mudamos o 
tratamento para com o pro-
dutor rural. Saí com a cons-
ciência do dever cumprido”, 
encerrou Zé Osório (PSB).

Zé Osório (PSB) disse: "As obras para melhorar a situação da drenagem 
em Nova Copacabana e a canalização do Pachequinho são prioridades"

Dr. Wellerson Mayrink (PRD) no estúdio da Rádio Montanhesa 670KHz, em 23/05

Vicente de Freitas entrevistando o vereador Zé Osório (PSB), em 29 de maio

Líder Notícias e Rádio Montanhesa 670 KHz 
revelam perfil dos vereadores de Ponte Nova
Entrevistas com os 13 parlamentares municipais mostram a trajetória 

dos atuais representantes do povo na Legislatura 2021-2024

 Fernando Paixão 
me alfabetizou em partitura!
 Foi no agora há 
pouco de um ontem ainda 
fresco. Parei sob a gota fe-
roz do céu e ouvi um bor-
bulhar de lábios.
 Era um homem do 
lado mais escuro do meu 
lado mais escuro. Quase 
uma sombra se não fosse 
as brasas do seu cigarro.
 Uma parede bran-
ca encostava nele. Ele brin-
cava de falar para se dis-
trair dos ruídos do estorvo.
 Falava sozinho 
com seus ouvidos de sur-
dez: “Todas as noites 
a luz fica cega. O nada 
é uma proposta infini-
ta para se fazer tudo. É 
quando o tempo brinca 
de relógio atrasado na 
pressa do futuro”.
 Esquinas crava-
das em botecos com mi-
rantes para Pontos de Ôni-
bus que mais parecem um 
mictório coletivo. Minha 
cidade é meu laboratório. 
Por ora sou a cobaia, por 
ora sou o cientista.
 A parede se apru-
mou. O homem arrancou 
da cor uns tons de en-
costo e saiu dizendo: vou 
construir paredes em ou-
tros sonhos.

 Aqui é preciso vi-
ver atento aos loucos. Não 
se deixar contaminar por 
lucidez trabalhista e a fé-
tóxica de uma compensa-
ção idílica.
 Um dia eu passava 
próximo ao CAPS e estron-
dou uma voz de pátio e ba-
nho de sol. Alguém gritou 
aos companheiros: Olhem! 
é o mago do violão!

 (*) Costa Melo é 
músico, compositor e ins-
trumentista. Fotografa e 
escreve com arte. Seu arti-
go é publicado na página 
10 do Líder Notícias, nos 
meses de 05 semanas.

(*) Costa Melo

Eterno Ritornello
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 30 de maio é um 
dia especial pois é o dia em 
que se comemora o Dia da 
Mulher Militar! Dia em que 
se dedicam honras e agrade-
cimento ao efetivo militar fe-
minino das Forças Armadas.
Comemora-se o Dia da Mu-
lher Militar em homenagem 
a Joana D'Arc, a padroeira 
dos soldados, que conseguiu 
mudar o rumo da "Guerra 
dos 100 Anos" entre França 
e Inglaterra, mas foi queima-
da viva pelos católicos ingle-
ses numa fogueira, em 30 de 
maio de 1431.
 Neste dia, é propí-
cio relembrar a construção de 
uma história de conquistas 

e valorização que a mulher 
alcançou dentro da vida mili-
tar. É preciso enaltecer essas 
mulheres que tornam as ins-
tituições militares mais hu-
manizadas e empenhadas em 
prestar serviços de qualidade 
à população.
 Em particular, no 
âmbito da FAB, a presença 
feminina ocorre desde a 2ª 
Guerra Mundial, quando, em 
julho de 1944, 06 (seis) en-
fermeiras passaram a inte-
grar o Quadro de Enfermeiras 
da Reserva da Aeronáutica, 
tendo brilhante atuação no 
Teatro de Operações como 
integrantes do 1º Grupo de 
Aviação de Caça (1º GavCA).

 O ingresso das mu-
lheres na Força Aérea, como 
parte do efetivo, ocorreu so-
mente a partir dos anos 80. 
Na ocasião, viu-se a necessi-
dade de ampliar o contingen-
te e, por isso, foram realizados 
estudos para a inserção da 
mulher como militar na FAB. 
As pesquisas culminaram na 
criação do Corpo Feminino 
da Reserva da Aeronáutica 
(CFRA), que era constituído 
pelo Quadro Feminino de Ofi-
ciais (QFO) e pelo Quadro Fe-
minino de Graduadas (QFG).
 A primeira turma de 
mulheres ingressou na FAB 
em 1982, e o Museu Aeroes-
pacial tem o enorme prazer 
de possuir em seu efetivo 
uma altiva representante des-
sas pioneiras: a Suboficial R/1 
Débora Martins Trindade. Sa-
bemos que a presença femini-
na nas Forças Armadas tem se 
fortalecido ao longo dos anos, 
com as mulheres demons-
trando habilidades excepcio-
nais e uma dedicação incan-

sável ao servir à Pátria.
 Mulher na PM de 
Minas Gerais - Atualmente, a 
Polícia Militar de Minas Gerais 
(PMMG) conta com um efetivo 
de 3.794 policiais femininas, 
sendo 551 oficiais e 3.243 pra-
ças, desempenhando as mais 
diversas funções na corpora-
ção nas áreas operacional e/ou 
administrativa. A primeira tur-
ma de mulheres na PMMG foi 
instalada em 1° de setembro, 
de 1981, com 112 mulheres.
 Até 1981, a Polícia 
Militar de Minas Gerais era 
composta apenas por ho-
mens. E foi exatamente nesse 
ano que foram abertas 120 va-
gas para mulheres, e mais de 
04 (quatro) mil concorrentes
tentaram a oportunidade para 
entrar na corporação. Entre 
elas estava a coronel Luciene
Albuquerque, à época com 18 
anos. Ela não só entrou como 
conseguiu o 1º lugar geral do
concurso. Anos depois foi a 
primeira mulher a comandar 
uma tropa masculina no país.

30 de maio: Dia Mulher Militar 
relembra a santa guerreira Joana D’Arc

Ingresso das mulheres na vida militar 
das Forças Amardas e na PM Mineira

mento Rural (Sedru) e de 
Cultura, Turismo e Comu-
nicação (Semtec). O espaço 
cultural acontece no último 
domingo de cada mês, pela 
manhã, no galpão do Mer-
cado do Produtor Rural, 
entre as ruas Carangola e 
Santo Antônio, no pátio 
da Coplacan, localizado no 
Bairro Santo Antônio.
 No último domin-
go, 26 de maio, Raquel 

eletrônico disponibiliza-
do nos editais, até 31 de 
julho de 2024. A Editora 

 A nova descoberta 
da música de Ponte Nova 
continua cintilante, mas 
sem ofuscar ninguém. Ela, 
Raquel Estêvão, é mesmo 
cheia de ginga e movimen-
ta espaços musicais/cultu-
rais cada vez mais hetero-
gêneos. Desde o “Pesque 
Pague do Té” e festas fami-
liares até o “Forró da Fei-
ra”, agenda conjunta das 
secretarias de Desenvolvi-

 Estão abertas as 
inscrições para publica-
ções de livros eletrônicos 
de caráter técnico-cien-
tífico, didático e cultural 
pela Editora UFOP. São 
02 (duas) modalidades 
de editais: o Edital Ge-
ral nº 01/2024 que é 
destinado a docentes e 
técnicos administrativos 
ligados a atividades de 
ensino, pesquisa e exten-
são, e o Edital Discente 
nº 02/2024, destinado 
a programas de pós-gra-
duação da Universidade 
Federal de Ouro Preto.
 Os autores devem 
enviar os documentos ne-
cessários para inscrição 
por meio do formulário 

Raquel Estêvão brilha no Forró da Feira

Editora UFOP abre editais para 
publicação de livros eletrônicos

Estêvão, acompanhado 
do tecladista Jorge (mui-
tos anos de pé na estra-
da!), cantou e encantou 
as dezenas de pessoas que 
faziam sua compras nas 
bancas de produtos rurais. 
Os agricultores familiares 
também bateram palmas 
para as interpretações.
 Mostrando um 
repertório de grande ní-
vel, Raquel Estêvão não 

UFOP disponibilizará ao 
consumidor o direito so-
bre a leitura da obra (livro 

se intimidou e cantava 
circulando entre as ban-
cas de verduras e legu-
mes. Mesmo sem retorno 
(musical), Raquel Estêvão 
mostrou sua capacidade 
de interpretação, brindan-
do a todos com a belíssima 
“Papel Machê”, original-
mente interpretada por 
João Bosco, certamente o 
maior artista de todos os 
tempos de Ponte Nova.

eletrônico) por meio de 
arquivo PDF, com downlo-
ad gratuito.

Raquel Estêvão no meio da natureza para exaltar João Bosco (crédito da foto: Ricardo Motta/
Líder Notícias)

Jorge e Raquel Estêvão no Forró da Feira, em 26 de maio de 2024 (crédito da foto: Ricardo 
Motta/Líder Notícias)

Símbolo da fé e da coragem: Joana D’Arc, santa guerreira (crédito da imagem: Holyart.
pt - Holyblogh)

Efetivo feminino da PM mineira ultrapassa 3.800 (crédito da foto: divulgação da PM)

Livro eletrônico ou impresso? Qual é mais sustentável ambientalmente? (crédito da foto/imagem: Revista Super Interessante)
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Momento solene em que casal assina documento de união estável e outros casais aguardam o 
momento solene (crédito da foto: divulgação Defensoria Pública)

Imagem liberada pelo STJ como divulgação

Juíza Dra. Dayse Mara Silveira Baltazar; a defensora pública, Dra. Fernanda Saraiva; cerimonialista Túlio 
Cavalcanti; assessora na Defensoria Pública, Andressa Cavalcanti Felippe; estagiária do Cejusc, Maria Apa-
recida Isidório de Morais e o assistente de apoio do Cejusc, William Queiroz Carneiro de Castro, em 24/05

Atingidos pela Barragem de Mariana podem receber 
valores maiores que R$ 2 mil por falta d’água

 Corpo de Bom-
beiros Militar de Minas 
Gerais publicou 03 (três) 
editais para seleção de 
novos soldados, formação 
de oficias dos Bombeiros 
e também para novos ofi-
ciais de saúde. São ao todo 
329 vagas, todas com exi-
gência de nível superior. A 
publicação saiu na sema-
na passada.
 Os salários ini-
ciam em R$ 5.097,11 e 
podem chegar aos R$ 
11.037,15. O início das ins-
crições está marcado para 
dia 22 de julho, que pros-

seguirão até 23 de agosto. 
Os editais já podem ser 
conferidos no site da ban-
ca organizadora, a empre-
sa IDECAN, mesmo local 
para realizar as inscrições.
 Os valores da 
taxa de inscrição va-
riam de R$ 101,00 a R$ 
220,00, e as provas estão 
previstas para aplicação 
em setembro deste ano. 
O concurso fortalecerá 
os pelotões do Corpo de 
Bombeiros em toda a re-
gião do Vale do Rio Piran-
ga, principalmente em 
Ponte Nova e Viçosa.

Defensoria Pública de Ponte Nova e Cejusc promovem 
conversão de união estável em casamento

 O primeiro muti-
rão conjunto da Defensoria 
Pública e do Cejusc (Cen-
tro Judiciário de Solução de 
Conflitos e Cidadania) de 
Ponte Nova para conversão 
de União Estável em Casa-
mento foi realizado na últi-
ma sexta-feira, 24 de maio, 
no salão do Tribunal do Júri, 
localizado no Fórum Dr. Ân-
gelo Vieira Martins, 209, 
Centro Histórico.
 Ao todo, 15 casais 
compareceram para for-
malizar o convívio e o afeto 
que já compartilhavam, em 
uma cerimônia pensada 

 A 2ª Turma do Supe-
rior Tribunal de Justiça (STJ), 
anulou ação do Incidente de 
Resolução de Demandas Re-
petitivas (IRDR) que fixou 
um valor indenizatório bási-
co contra a Mineradora Sa-
marco de R$ 2 mil de danos 
morais a ser pago aos atingi-
dos no caso de Mariana.
 A indenização é re-
ferente à interrupção no for-
necimento de água e contra-
to de consumo em razão do 
rompimento da Barragem de 
Fundão, em 05 de novembro 
de 2015. A ação foi movida 
pelo Ministério Público de 
Minas Gerais.
 O ministro Herman 
Benjamin, relator do Recur-
so Especial apontou várias 
irregularidades no procedi-
mento. Entre elas, o fato de o 
Tribunal de Justiça de Minas 
Gerais não ter assegurado o 
direito ao contraditório das 
vítimas que seriam afetadas 
pelo julgamento ao estabele-
cer o IRDR.
 O relator também 
lembrou que em processos 
dessa natureza, ainda que 
haja a participação do Minis-
tério Público ou da Defenso-

em cada detalhe. A sole-
nidade foi conduzida pela 

ria Pública, não é dispensada 
a participação daqueles que 
foram afetados diretamente 
pelo incidente.
 A anulação do Inci-
dente de Resolução de De-
mandas Repetitivas invalida 
a decisão de admissibilidade 
do incidente no Tribunal de 

Juíza de Direito Dra. Day-
se Mara Silveira Baltazar 
(coordenadora do Cejusc), 
pela Defensora Pública 
Dra. Fernanda Saraiva.
 Após a assinatura 
das atas de audiência, os 
casais foram recebidos com 
a fala do cerimonialista 
Túlio Cavalcanti, que res-
saltou o momento de felici-
dade compartilhado pelos 
presentes. “Em breve, os 
casais receberão a certi-
dão de casamento, dando 
início a um novo e feliz ca-
pítulo de suas vidas”, disse 
Fernanda Saraiva.

Justiça. Com isso, o valor de 
R$ 2 mil arbitrado a título de 
dano moral para cada vítima 
deixa de valer e a justa repa-
ração pelo dano sofrido vol-
ta a poder ser discutida no 
Judiciário, seja por meio de 
ações individuais, seja por 
ações coletivas.

STJ ANULA DECISÃO DO TJ

Cejusc realiza casamento 
comunitário com 33 casais 

recebendo documento cartorial
 O Centro Judiciá-
rio de Soluções de Conflitos 
e Cidadania (Cejusc), órgão 
do Tribunal de Justiça de 
Minas Gerais (TJMG) da Co-
marca de Ervália, na região 
da Zona da Mata Mineira, 
realizou, no dia 18 de maio, 
a terceira edição da cerimô-
nia de Conversão de União 
Estável em Casamento Ci-
vil. O evento contemplou 
33 casais do município.
 Os Centros Judi-
ciários de Solução de Con-
flitos e Cidadania (Cejusc) 
são unidades do Poder 
Judiciário e com a respon-
sabilidade de realização e 
gestão de sessões de con-
ciliação e mediação, sem 
prejuízo de outros métodos 
consensuais de resolução 

de conflitos, bem como 
pelo atendimento de cida-
dania e informações públi-
cas aos cidadãos.
 Os serviços dos 
Cejuscs, como os casa-
mentos comunitários e a 
facilitação de acesso aos 
serviços documentais, es-
tão previstos na Resolução 
nº 125/2010 do Conselho 
Nacional de Justiça (CNJ).
 O Cejusc da Co-
marca de Ervália foi insta-
lado no dia 02 de junho de 
2020, por meio da Portaria 
Conjunta nº 977/PR/2020. 
Está localizado na Praça 
Arthur Bernardes, no Cen-
tro, Ervália. Seus canais de 
atendimento são o telefone 
(32) 3554-1389 e o e-mail 
“cejusc.erv@tjmg.jus.br ”.

Cerimônia converteu a união estável de 33 casais de Ervália (crédito da foto: divulgação/TJMG)
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Vendedor de mexericas perto da Rodoviária 
Velha de Ponte Nova é assassinado em Teixeiras

tem informações de que ele 
estaria envolvido e, crime de 
morte dentro da própria fa-
mília por disputa de heran-
ça, fato que será investigado 
pela Polícia Civil.
 De acordo com a pe-
rícia a Polícia Civil, a vítima 
foi atingida por disparos de 
arma de fogo no tórax, ab-
dômen e braço. Familiares 
informaram que, pouco antes 
do crime, Carlinhos Mexeri-
ca saiu de casa para fechar o 
portão, quando foram ouvi-
dos vários estampidos de dis-
paros de arma de fogo. Quan-
do foram verificar, avistaram 
a vítima baleada.
 Testemunhas con-
taram aos policiais que viram 
uma caminhonete branca 
deixando a comunidade ru-

atirou na vítima, que conver-
sava com a mulher.
 Mesmo depois de 
ser atingido por um disparo, 
a vítima conseguiu correr em 
direção a um pesque pague, 
pulou uma cerca e se escon-
deu em um matagal, enquanto 
era perseguido. O homem des-
carregou sua arma atirando 
na vítima. O atirador retornou 
para o bar, embarcou em sua 
motocicleta e fugiu, não sendo 
encontrado.
 A vítima foi socor-
rida e encaminhada para o 
Hospital São Sebastião, onde 
permaneceu internada para 
conter um sangramento ab-
dominal causada pelo projé-
til que entrou pelas costas, 
perfurou seu pulmão e ficou 
alojado próximo à cintura. Ele 

policiais militares, que foram 
acionados, é de funcionário da 
propriedade. Tudo aconteceu a 
partir das 20 horas de sábado, 
25 de maio, quando ele chegava 
em casa. Os bandidos levaram o 
caminhão Mercedes Benz 710, 
cor vermelha, placa GYI 9663, 
carregado com café em coco e 
ainda mais 10 sacos de café em 
coco que estavam no galpão.

 Um homem de 61 
anos, conhecido como Carli-
nhos Mexerica (Carlos Antô-
nio Araújo), foi assassinado 
a tiros, na comunidade Bana-
nal, zona rural de Teixeiras. A 
vítima chegou a ser socorrida 
por populares e levada para 
o Hospital Santo Antônio, 
em Teixeiras, onde já chegou 
sem vida. Aos policiais milita-
res, populares relataram que 
encontraram a vítima ferida 
dentro de seu veículo, estacio-
nado em frente à sua casa.
 A reportagem do 
Líder Notícias apurou que 
Carlinhos “Mexerica” era 
conhecido em Ponte Nova, 
pois era visto nas imedia-
ções da Rodoviária Velha, no 
Centro Histórico, vendendo 
laranjas e mexericas. Exis-

 Um homem sofreu 
tentativa de assassinato ao ser 
alvejado por 03 (três) disparos 
de arma de fogo em um bar de 
Caratinga, localidade que fica 
nas proximidades da Piúna, 
zona rural de Viçosa. O crime 
aconteceu por volta das 23 ho-
ras de sábado passado, 25 de 
maio. Segundo testemunhas, 
foi motivado por ciúmes.
 A vítima, de 23 
anos, estava no bar em com-
panhia de um amigo e da 
ex-namorada do autor dos 
disparos. Populares disseram 
que o agressor chegou ao lo-
cal e tentou conversar com 
a ex-namorada, que não lhe 
deu confiança. Revoltado, ele 
foi até sua casa, que fica nas 
proximidades do bar, de onde 
voltou armado de revólver e 

Na madrugada de domingo, 26 
de maio, no Córrego das Almas, 
zona rural de Santa Margarida, 
03 (três) assaltantes armados 
e com toucas ninja cobrindo o 
rosto, renderam pessoas de uma 
mesma família. Eles pegaram 
seus telefones celulares e as 
chaves do caminhão e foram em 
direção ao galpão.
 A descrição feita aos 

Carlinhos “Mexerica” foi assassinado no sábado, 25 de maio, na zona rural de Teixeiras (crédito da 
foto: circulação em grupos de WhatsApp)

O homem resistiu ao tiro que atravessou suas costas (crédito da foto: imagem meramente ilustrativa)

Homem sofre tentativa de homicídio por que estava 
conversando com a ex-namorada do agressor

Assaltantes com toucas ninja 
e armados roubam caminhão 
carregado com sacas de café

VIÇOSA

TENTATIVA DE FEMINICÍDIO

SANTA MARGARIDA

ral de Bananal em direção 
à cidade de Teixeiras, que 
também dá acesso aos muni-

ainda foi atingido no braço e 
na cabeça, de raspão.
 Populares disseram 
ais policiais militares que 
agressor e e vítima eram ami-
gos de infância e afirmaram 
não terem entendido a reação. 

liciais militares foram infor-
mados que a menor estava 
em um relacionamento abu-

 Agentes da Polícia 
Militar de Ubá estão a procura 
de um homem de 45 anos que 
agrediu com um facão a namo-
rada menor de idade. De acor-
do com informações da Polícia 
Militar, o crime aconteceu na 
madrugada de segunda-feira, 
27 de maio, na Travessa Bas-
tos, Bairro Etelvina, no muni-
cípio de São Geraldo. A vítima 
sofreu um corte profundo na 
cabeça causado por um facão.
Ela foi levada imediatamen-
te para a Unidade de Pronto 
Atendimento (UPA), do muni-
cípio de São Geraldo.
 Em contato com a 
mãe da adolescente, os po-

Imagem meramente ilustrativa (crédito da foto: Google)

São Geraldo: namorado atinge adolescente 
com facão causando grave ferimento na cabeça

sivo com o autor, um homem 
de 45 anos. No dia do ata-
que, a menor foi até a casa 

do agressor para conversar. 
Após uma discussão ele a 
golpeou na cabeça com um 
facão, causando um grande 
sangramento. Um vizinho 
encontrou a vítima caída na 
rua e a levou até a UPA, onde 
permanece internada.
 A agressão sofrida 
pela adolescente está sendo 
tratada na esfera da Polícia Ci-
vil como tentativa de “Femini-
cídio”, que está tipificado no 
Código Penal como crime he-
diondo. Com isso, o crime de 
homicídio simples tem pena 
de 06 (seis) meses a 20 anos 
de prisão e o de Feminicídio 
de 12 a 20 anos de prisão.

cípios de Guaraciaba e Ponte 
Nova, mas não conseguiram 
identificar a placa do carro.

Acreditam que ele deveria es-
tar motivado por ciúmes para 
cometer o crime. Segundo a 
PM, tanto a vítima quanto o 
autor, têm passagens por pe-
quenos crimes com registros a 
PM e a Polícia Civil.

 Um morador de 
Divinésia, cidade a 90 qui-
lômetros de Ponte Nova, en-
controu o corpo de Edcarlos 
Leonardo da Silva, 26 anos, 
que estava desaparecido des-
de o dia 19 de maio de 2024. 
O corpo foi encontrado no do-
mingo, 26 de maio, por volta 
das 6 horas, em uma pasta-
gem à beira da estrada vicinal 
do Córrego Boa Vista da Ser-
ra, zona rural de Divinésia. 
Ele foi encontrado pelo popu-
lar que passava de bicicleta e 
sentiu mau cheiro.
 A Polícia Militar 
foi avisada e identificou que 
corpo era Edcarlos, morador 
de Paula Cândido. No corpo, 
os policiais militares encon-
traram 02 (dois) aparelhos 
de telefonia celular, além das 
chaves de uma motocicleta e 

a sua Carteira de Nacional de 
Habilitação. Os trabalhos peri-
ciais da Polícia Civil não con-
seguiram constatar a causa da 
morte e seu corpo foi removi-
do por uma funerária e enca-
minhado para ao IML de Ubá, 
onde passou por exames de 
necropsia, que poderão iden-
tificar a causa de sua morte.
 Familiares da vítima 
haviam registrado o Boletim 
de Ocorrência dando con-
ta de seu desaparecimento, 
onde relataram que ele esta-
va envolvido com o consumo 
de drogas e havia contraído 
dívidas com traficantes. Seus 
familiares cogitaram a possi-
bilidade de ele ter cometido 
suicídio. Ele foi visto pela últi-
ma vez por volta das 16 horas 
do dia 19/05, no Bairro Cape-
linha, em Paula Cândido.

Corpo de homem desaparecido 
em Paula Cândido é encontrado 

na cidade de Divinésia

Causas da morte de Edcarlos Leonardo da Silva ainda está sendo investigada (crédito da
foto: divulgação do PM)

Caminhão assaltado ainda não foi encontrado pela Polícia Militar (crédito da foto: arquivo pessoal 
da família assaltada)
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Homem foge da PM de Ponte Nova, 
causa acidente em Viçosa e acaba preso

 Mais uma mulher se 
destaca na Polícia Militar de 
Minas Gerais. Desta vez é 1º 
tenente Suélen Mafra que co-
mandará, a partir de 03 de ju-
nho, a 272ª Companhia da Polí-
cia Militar, com sede na cidade 
de Abre Campo e que comporta 
ainda as cidades de Pedra Bo-
nita, Sericita, Matipó, Caputira 
e Santa Margarida.
 Após 05 (cinco) anos 
à frente da Assessoria de Co-
municação Organizacional, em 
Manhuaçu, a oficial foi encami-
nhada rumo a novos desafios, 
especialmente por ser a pri-
meira mulher a comandar uma 
Companhia destacada na área 
do 11º Batalhão.

 Agentes da Polícia Mili-
tar de Ubá está a procura de um ho-
mem de 45 anos que agrediu com 
um facão a namorada menor de 
idade. De acordo com informações 
da PM o crime aconteceu na madru-
gada de segunda-feira, 27 de maio, 
na Travessa Bastos, Bairro Etelvina, 
em São Geraldo.
 A vítima sofreu um corte 
profundo na cabeça causado por 
um facão. Ela foi levada imediata-
mente para a Unidade de Pronto 
Atendimento (UPA) do município 

 A tenente Suelen Ma-
fra é natural de Caratinga, cres-
ceu na cidade de Santa Rita de 
Minas, entrou na Polícia Militar 
de Minas Gerais no Curso Téc-
nico de Segurança Pública, em 
2007, no 11º Batalhão e após se 
formar soldado trabalhou em 
Inhapim, Caratinga e Ipatinga.
 Em 2014 passou no 
concurso para o cargo de ofi-
cial e após concluir o curso em 
2016, na cidade de Belo Hori-
zonte, foi designada novamente 
para atuar em Manhuaçu onde 
esteve a frente do 1º pelotão da 
72ª Cia PM, foi chefe de curso 
do Curso de Formação de Solda-
dos de 2017 e 2018 e atuou na 
Assessoria de Comunicação.

de São Geraldo.
 Em contato com a mãe 
da adolescente, os policiais mili-
tares foram informados que a me-
nor estava em um relacionamento 
abusivo com o autor, um homem 
de 45 anos. No dia do ataque, a me-
nor foi até a casa do agressor para 
conversar. Após uma discussão ele 
a golpeou na cabeça com um facão, 
causando um grande sangramento. 
Um vizinho encontrou a vítima caí-
da na rua e a levou até a UPA, onde 
permanece internada.

Primeira mulher da Polícia Militar vai dirigir 
Companhia na região do 11º Batalhão

Homem que agrediu namorada menor de 
idade está sendo procurado pela PM de Ubá

Homem foi assaltado na zona rural de Matipó (crédito da foto: imagem publicada no portal da 
Prefeitura de Matipó)

1ª tenente Suélen Mafra comandará a Companhia da PM, em Abre Campo (crédito da foto: divulga do 11º BPM/Manhuaçu)

PM registrou a cena do acidente na comunidade de Paula em Viçosa, causado pelo fugitivo de policiais 
militares de Ponte Nova

embaixo do sofá. Os assal-
tantes fugiram na direção 
do município de Abre Cam-
po, na motocicleta Bros do 
sitiante e deixaram para 
trás a motocicleta preta em 
que chegaram.
 Os policiais mili-
tares checaram a situação 
e constataram que a moto-
cicleta havia sido roubada 
no dia anterior, quinta-fei-
ra, 23 de maio, em Matipó. 
As equipes policiais inicia-
ram rastreamento, sendo a 
motocicleta Bros localiza-
da abandonada nas proxi-
midades da Ponte da Bar-
ra, zona rural de Matipó. 
Os assaltantes continuam 
soltos, mas PM segue em 
rastreamento.

dovia por um bom tempo. 
De acordo com informa-
ções do SAMU Regional e 
da Polícia Militar de Ponte 
Nova, dentro do Gol tinham 
02 (duas) pessoas: um mo-
torista de aplicativo de 53 
anos, que conduzia o carro 
no momento do acidente 
e chegou a ter fraturas no 
corpo sendo levado ao Hos-
pital São Sebastião, além 
de uma mulher de 39 anos 
que chegou a ficar presa 
dentro das ferragens.
 Ela teve ferimentos 
mais graves sendo um trau-
ma torácico e ferimentos na 
cabeça. O fugitivo foi socorri-
do pelo Corpo de Bombeiros 
e encaminhado ao Hospital 
São Sebastião com escoria-

nhado à Delegacia Regional 
de Polícia Civil de Viçosa 
para as providências legais.

 Um homem de 51 
anos, morador do Córrego 
dos Vitorinos, zona rural 
de Matipó, disse que esta-
va pegando lenha para o 
secador de café, quando foi 
surpreendido por 02 (dois) 
homens que chegaram em 
uma motocicleta preta, 
portando armas de fogo e 
anunciaram o assalto. A 
Polícia Militar registrou a 
ocorrência na tarde de sex-
ta-feira, 24 de maio.
 Os bandidos ar-
rombaram a casa e per-
guntaram onde estava o 
dinheiro, sendo subtraída 
a quantia de R$25 mil que 
estava no interior da resi-
dência e aproximadamen-
te R$13 mil que estavam 

 Na noite de 23 de 
maio, quando a Polícia Mi-
litar estava realizando blitz 
em Ponte Nova, um homem 
de 32 anos dirigindo um KIA 
Picanto, de cor laranja, não 
acatou a ordem de parar. Ele
fugiu em direção a Viçosa 
e foi parado na comunida-
de conhecida como Paula. 
Durante a fuga, os policiais 
buscaram informações sobre 
o carro e descobriram que se 
tratava de veículo roubado 
no Rio de Janeiro.
 Após furar diver-
sos bloqueios feitos pela PM 
durante o trajeto, o fugitivo 
chegou a colidir frontal-
mente com um Gol, causan-
do um grave acidente que 
paralisou o tráfego na ro-

ções pelo corpo e sangra-
mentos na face. Depois de 
receber alta, ele foi encami-

MATIPÓ

SÃO GERALDO

Homens assaltam sítio em Córrego 
dos Vitorinos e levam mais de R$ 38 mil
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Etapa Estadual do Jimi 2024 começou em 
Ponte Nova e termina dia 02 de junho 

 28 equipes, mascu-
linas e femininas, das regiões 
do Vale do Jequitinhonha;  
Metropolitana; Norte/Central 
Sudoeste/Oeste; Sul; Triângu-
lo/Noroeste; Vertentes/Zona 
da Mata e Caparaó estão e em 
Ponte Nova desde quinta-fei-
ra (ontem), 29 de maio, para 
a disputa da etapa estadual 
do Jimi (Jogos do Interior de 
Minas), programa esportivo 
da secretaria de Estado de 
Desenvolvimento Social (Se-
dese-MG) desenvolvido pela 
subsecretaria de Esportes. 
 Em Ponte Nova, 
o suporte ao Jimi 2024 é 
da secretaria municipal de 
Esporte, Lazer e Juventude 
(Semej), órgão da Prefeitura 
local. Equipes classificadas 
na etapa microrregional en-
viaram os atletas das cidades 
de Itaobim, Pedra Azul, João 
Monlevade, Mariana, Ouro 
Preto, Salinas, Montes Claros, 
Curvelo, Inimutaba, Nova 
Serrana, Pará de Minas, Ara-
guari, Sacramento, Uberaba, 

Uberlândia, São João del-Rei, 
Piranga, Congonhas e Conse-
lheiro Lafayette, Manhumi-
rim e Coronel Fabriciano.
 As disputas ocorrem 
no ginásio da ENSA: 29 a 31de 
maio, fase classificatória de 11 
horas às 19 horas; ginásio do 
Palmeirense, de 11 horas às 
22 horas, de 29 e 31 de maio, 
sendo que  no sábado, 1º de 
junho será de 15 horas às 22 
horas, no domingo, 02 de ju-

nho os jogos acontecerão de 8 
horas até 14h30min. Na quar-
ta-feira, 30 de maio, acontece-
rá a cerimônia de abertura às 
19 horas, com desfile das de-
legações e uma pequena apre-
sentação artística, homena-
gem ao falecido ex-presidente 
da Federação Mineira de Fut-
sal, José Raimundo, com a pre-
sença de seus familiares.
 O secretário munici-
pal de Esporte, Lazer e Juven-
tude, radialista Marcos Dias 
fez breve relato da história 
do Jimi: “É a primeira vez na 
história que Ponte Nova se-
dia uma decisão dos Jogos do 
Interior de Minas Gerais, que 
foi introduzido no desporto 
mineiro em 1984. De lá para 
cá Ponte Nova participou de 
todas as edições (1985). Se-
diamos a competições inúme-
ras vezes. O Jimi ficou sem ser 
realizado desde 2020, mas 
volta agora com força total”.
 Em boletim/men-
sagem postada pela Sedese-
-MG, nas redes sociais e em 
material jornalístico para a 
imprensa o prefeito de Ponte 
Nova, Wagner Mol Guimarães 
saúde a vinda da etapa esta-
dual do Jimi. Para ele a deci-
são da Sedese-MG é um resga-
te histórico para o município 
polo do Vale do Rio Piranga. 
Para o mandatário será uma 
honra ter cidades tão impor-
tantes, com seus atletas em 
Ponte Nova.
 “Sintam-se em casa, 
desfrutem de nossa hospi-
talidade, saboreiem nossa 
excelente culinária, e acon-
cheguem-se em nossos prin-
cipais pontos turísticos. O es-
porte é um bem, traz saúde, 
melhora a qualidade de vida, 
dignifica as pessoas e é um 
efetivo instrumento de com-
bate às drogas. Ponte Nova 
será a casa de todos vocês, 
atletas, dirigentes e autori-
dades, nos próximos dias. 
Que Deus abençoe a todos 
nós!”, diz o Prefeito Wagner 
Mol Guimarães.        

Manhuaçu: “Corrida do Café” reuniu 
atletas de São Paulo e Espírito Santo

Na abertura do Jimi Futsal 2024: alegria, berimbau e inclusão social, no ginásio do Palmeirense

Atletas campeãs da 6ª Corrida do Café”, em Manhuaçu (crédito da foto: divulgação da AMACORR)

Equipes de Uberaba e Uberlândia estão em Ponte Nova para a disputa estadual (crédito da foto: 
divulgação da Sedese-MG)

Equipe feminina de futsal de João Monlevade chegou em Ponte Nova na noite de terça-feira, 28/05 
(crédito da foto: divulgação da Sedese-MG)

JIMI FUTSAL

 Em sua 6ª edição, 
realizada no domingo passa-
do, 26 de maio, a “Corrida do 
Café”, sob a coordenação da 
Associação dos Corredores 
de Rua de Manhuaçu (AMA-
CORR), reuniu cerca de 300 
atletas de diversas cidades da 
região, além de Belo Horizon-
te, São Paulo e Espírito Santo. 
“Muita adrenalina, associada 
a alegria, companheirismo e 
energia para alcançar o pó-
dio”, diz nota da AMACORR.
 A largada aconteceu 
na Praça Cordovil Pinto Coelho, 
percorreu as principais ruas da 
cidade, retornando ao Centro 
de Manhuaçu. Todos os atletas 
inscritos repetiram o sucesso 
dos últimos 05 (cinco anos), 
quanto ao alto nível de evolu-
ção que chamou a atenção, nas 
categorias masculino e femini-
no. Os atletas que disputaram 
a categoria geral, concluíram o 
percurso em menos de 23 mi-
nutos. “Demonstraram prepa-

ro absoluto, com rendimento 
acima da média durante todo 
o percurso, pensando no pó-
dio, além de demonstrarem 
preparo físico, foco e espírito 
esportivo”, acrescenta nota 
da AMACORR.
 Homenagem para a 
atleta Lavínia - A AMACORR 
também prestou homenagem 
aos atletas de Manhuaçu, que 
sempre se destacaram em 

competições, na evolução e 
conquistas. Também recebeu 
homenagem, os pais da atleta, 
a ciclista Lavínia Scarlet Torres 
de Oliveira, assassinada no dia 
05 de maio passado, na cida-
de Matipó. Os pais da jovem, 
Cláudia Torres e Silvano, fica-
ram emocionados e, ao mesmo 
tempo, felizes em saberem que 
a filha foi sempre amada e que-
rida entre os atletas.
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Matheus Costa é medalha de ouro na 2ª etapa 
do Campeonato Mineiro de Taekwondo

 No domingo passa-
do, dia 26 de abril terminou 
o 3º Campeonato de Truco, 
com partidas sendo realiza-
das na Arena do Sapo, locali-
zada no Bairro Cidade Nova. 
A novidade deste ano ficou 
por conta do troféu que es-
tampava os rostos da mulhe-
res que também jogaram a 
competição: Ana Maria, Marí-
lia Castro e e Aline Pinheiro.

 Os organizadores 
do torneio Arlindo Pinheiro 
e Ana e os demais apoiadores 
do evento agradeceram os 04 
(quatro) times que chegaram 
na fase final. O campeão foi o 
“Empório da Rasa” e o vice-
-campeão “Os Loucos” (São 
Geraldo); a equipe “Açougue 
Cheloni” ficou em 3º lugar e 
o TN Joker, em 4º. Os placares 
foram 9 x 3.

Empório da Rasa é campeão na
 Arena do Sapo no Bairro Cidade Nova

Os campeões da equipe Empório da Rasa”, com Aline Pinheiro, uma das homenageadas (crédito da 
foto: Arlindo Pinheiro/organizador)

O atleta ponte-novense Matheus Costa (à dir.) no tatame de Itabira para enfrentar seu adversário (cré-
dito da foto: arquivo pessoal)

bos representaram a Acade-
mia Martial Team Campe-
ões (AMTC).
 No mês junho, em 
Sete Lagoas, acontece a 3ª 
e última etapa, caso o atleta 
Matheus Costa vença será 
declarado campeão geral da 
categoria até 68 kg. Assim ele 
acumulará 02 (dois) títulos 
em categorias diferentes. No 
dia 21 de abril, representando 
o Team Montessori Taekwon-
do ele conquistou o Campeo-
nato Mineiro (FTKDMG), em 
Governador Valadares, na 
categoria de peso até 63 kg.
 O taekwondista Ma-
theus Costa tem apoio da Se-
mej, via Bolsa Atleta. Ele tem 
suporte na preparação física 

a categoria masculina será 
nos dias 15 e 16 de junho. 
Já categoria a feminina terá 
seus jogos nos dias 22 e 23 
do mesmo mês.
 Outras informa-
ções sobre o torneio, bem 
como a abertura das ins-

ques e atenção especial: @
Instituto Montessori e @
choiceinglis.

sagrou campeão masculi-
no. A última edição (2023) 
contou com 18 equipes, 
somando as 02 (duas) ca-
tegorias. Os jogos serão 
realizados no Complexo 
Esportivo Municipal, no 
Bairro de Lourdes.

 No sábado, dia 25 
de maio, sábado no Giná-
sio Poliesportivo Maestro 
Silvério Faustino na cidade 
de Itabira, o atleta Matheus 
Costa, estudante do Institu-
to Montessori conquistou a 
medalha de ouro na 2ª etapa 
do Campeonato Mineiro de 
Taekwondo (FTEMG) na ca-
tegoria juvenil até 68 kg.
 O atleta ponte-no-
vense conseguiu de forma 
antecipada a classificação 
para o Campeonato Brasi-
leiro e Copa do Brasil/2024 
(CBTKD). O outro atleta de 
Ponte Nova, Paulo Vitor 
Araújo Ferreira, categoria 
adulto faixa preta até 68 kg 
ficou na 4ª colocação, am-

 A Secretaria de 
Cultura, Turismo e Espor-
tes (Semcte), órgão do Po-
der Executivo, anunciou 
as datas da edição de 2024 
da Copa Viçosa de Vôlei. O 
evento será realizado em 
02 (dois) finais de semana, 

na @galliacademia; acompa-
nhamento de nutricionista:
@nutricionista_danielmar-

crições, serão divulgadas 
nos próximos dias pelo 
Departamento de Espor-
tes, divisão da Semcte. Na 
edição de 2023, o time das 
Amigas do Vôlei venceu 
a categoria feminina, en-
quanto o Cres-Viçosa se 

TRUCO

Copa Viçosa de Vôlei será realizada em junho


